

VALGELON-LA ROCHETTE

Coopération décentralisée entre la France et le Mali : deux élus de retour de mission



Élus français et maliens réunis lors de cette mission de coopération. Photo DR

La fin d'année 2019 a été marquée par une mission de coopération décentralisée entre la France et le Mali sous la houlette de l'ONG "Arcade, une terre pour vivre". Deux élus français, Christophe Engrand, maire de Barraux et vice-président du conseil départemental de l'Isère et Stéphane Duparc, adjoint au maire de La Chapelle-Blanche, ont rejoint à Dembella dans le sud du Mali, Bernard Seigle-Ferrand, vice-président fondateur de l'Arcade ainsi que l'équipe technique malienne de l'Arcade.

Sous forme d'échanges, cette mission avait pour objectif une sensibilisation à la gestion communale avec les élus et le personnel des quatre communes maliennes. Le rôle des élus et la vision du développement de la commune, la définition des projets communaux et leur cohérence territoriale, les enjeux du développement liés à la perception des impôts et taxes ainsi que le rôle des collectivités locales notamment dans la gestion des déchets et de l'assainissement, ont ponctué le séjour à travers des rencontres et des visites d'actions de coopération décentralisée, y compris les échanges scolaires.

Après avoir assisté au conseil municipal de Dembella, élus et techniciens ont rejoint la commune de Tella avec à l'ordre du jour, le projet de parc à bétail. À Blendio, la rencontre avec le sous-préfet et le conseil municipal s'est prolongée autour de la bibliothèque relais. À l'issue de la visite de la plaine rizicole du Koureh et du projet de filière y afférent, la délégation française s'est rendue à Benkadi avec un arrêt au jardin des femmes de Niamakouna et à l'école d'Oueto. Cette école réalise des échanges avec l'école de la Chapelle-Blanche. Stéphane Duparc a ainsi remis aux écoliers maliens, les courriers des écoliers chapellains. La réunion au Centre intercommunal d'appui à la gestion et à l'évaluation (CIAGE), une interface intégrée de gestion municipale créée par Bernard Seigle-Ferrand, fut l'un des temps forts de la mission avant la rencontre avec le président de la région de Sikasso et le directeur de l'agence de développement régionale à Sikasso.